
 

 

 

 

   

 

 53 ª Reunião Ordinária do CADES Santo Amaro - Gestão 2022/2024  

 

DATA: 22/02/2023 

LOCAL: Reunião virtual, por meio do aplicativo Google Meet 

HORÁRIO: 17h30 às 19h30 

LISTA DE PRESENÇA: Silvia Berlinck, Claudia Maksoud, Fanny Moore, Maria 

Cecília Oliveira, Sonia Felipone, Gisela Corleto, Mara Solange Pasi (Subprefeitura de 

Santo Amaro), Gleice Maria, Roberta Ferreira (SVMA), Adilson e a convidada 

Rosangela Oliveira, representando a Associação de bairro Amo a Granja Julieta. 

 

PAUTAS DA REUNIÃO:  

- Leitura do expediente e informes; 

- Apresentação das pautas: 

☆ Aprovação das atas da Reunião Ordinária do CADES SA, realizada no dia 24 de 

janeiro de 2023 e da Reunião Extraordinária realizada em 8 de fevereiro de 2023;    

☆ Documentação CADES SA 2022: padronização, correções e publicação; 

☆Requisição da planta do pátio de compostagem da Lapa pela SUB SA, via SEI: 

devolutiva da SUB SA; 

☆ Planejamento - 3 principais metas para 2023: 

- Jardim de Chuva 

- Arborização  

- Coletas Seletivas  

☆Retorno da SUB SA sobre a fiscalização  Amen Café; 

☆Composteiras públicas e parcerias com escolas; 

☆Erosão Parque Severo Gomes; 

 ☆ Definição da pauta da próxima Reunião Ordinária/ Extraordinária. 



 

 

 

INFORMES e PENDÊNCIAS: 

- Silvia iniciou a reunião comunicando que a Gleice não conseguiu efetivar sua 

inscrição como candidata ao CADES SA, mas continuará contribuindo como 

munícipe nas discussões do grupo e com os trabalhos do CADES Santo Amaro. 

- Silvia comunicou a saída da Romã (SVMA) do CADES SA. 

- Comunicação sobre o apoio às vítimas das chuvas nas cidades paulistas do 

Litoral Norte. 

- Inclusão do Alfomares no quadro 7 do Plano Diretor: 

M. Cecília relatou que os participantes do movimento pró conservação do 

ALFOMARES, SOS ALFOMARES, não entenderam porque a prefeitura, mais 

precisamente a Sec. Municipal do Verde e Meio Ambiente e a Sec. Municipal de 

Urbanismo e licenciamento, não incluíram o jardim ALFOMARES no quadro 7 da 

revisão do PDE como tinha sido sugerido. Segundo a prefeitura, a inclusão era 

necessária para que fosse concretizado o processo de recebimento do terreno 

através do instrumento de Troca de potencial construtivo.  

- Tendo conhecimento da não inclusão, pedimos ajuda a todos, para solicitarem 

essa inclusão on line na revisão do PDE e aguardamos novas providências da 

prefeitura, para que o impasse seja resolvido o mais rápido possível. 

 

- Silvia comentou que esteve com o Gilberto Natalini no dia 25 de janeiro, 

aniversário da cidade de São Paulo, e ele se colocou à disposição para contribuir 

com os trabalhos do CADES SA; 

- Texto elaborado pela Fanny a respeito da Canalização do Córrego Maria 

Joaquina: 

Localização: limites do Colégio Friburgo - Rua Manuel Pereira Guimarães com o 

Condomínio Jardim Hípico e Clube Hípico de Santo Amaro – rua Antonieta 

Revoredo, e fundos das residências da Rua Bernardino de Machado. 

Histórico: hoje, 22/02, tivemos notícias por morador da região, participante do 

grupo de Amigos do Parque Severo Gomes, sobre início de obra na Rua Manoel 

Pereira Guimarães, logo após o portão de embarque/desembarque dos alunos do 

Colégio Friburgo, com a abertura de um portão. Solicitei informações à 



Subprefeitura que confirmou a realização da obra de canalização do córrego, 

processo aberto pela própria Subprefeitura de Santo Amaro, para evitar 

enchentes ocasionadas pelas chuvas. Falei com o presidente da Associação de 

Moradores do Jardim Hípico, que confirmou saber da obra desde novembro. 

Também entrei em contato com morador/sócio do Clube Hípico para saber se 

tinham ciência da obra e a resposta foi que não sabiam nada sobre a mesma. 

Enviei mensagem para um contato do Colégio Friburgo, perguntando se tinham 

conhecimento da obra e ainda não obtive resposta. 

Motivação: resolvi trazer essa questão para o CADES Santo Amaro por duas 

razões principais – discutir a propriedade de um projeto de canalização de 

córrego, em tempos de mudanças climáticas, necessidade de ampliação das 

áreas de drenagem e incremento da construção de jardins de chuva, ou seja, 

adoção de soluções baseadas na natureza - SBN e – questionar a proposta de 

uma nova obra com seus elevados custos, quando a obra de contenção da erosão 

do Córrego Judas no Parque Severo Gomes, executada pela Subprefeitura, que 

vem sendo acompanhada por este CADES, segue incompleta, em sua parte 

interna, e sem solução e cada vez mais grave no viveiro, parte fechada ao público. 

- Proposta aprovada: realizar reunião extraordinária do CADES, solicitando à 

Subprefeitura e à SIURB que apresentem o projeto de canalização do Córrego 

Maria Joaquina, suas justificativas e respectivos custos. Incluir atualização das 

duas entidades sobre a obra de contenção da erosão do Córrego Judas no 

Parque Severo Gomes, que segue incompleta e inacabada. 

 

 

 

PAUTAS 

 

1)   Aprovação das atas da Reunião Ordinária do CADES SA, realizada no dia 24 

de janeiro de 2023 e da Reunião Extraordinária realizada em 8 de fevereiro de 2023;    

 A ata do dia 8 de fevereiro foi aprovada sem ressalvas, mas a do dia 24 de janeiro ainda 

não foi finalizada e será aprovada na próxima reunião. 

2)  Documentação CADES SA 2022: padronização, correções e publicação;) 

Fanny relatou preocupação com a padronização e correção das atas antes de serem 

publicadas no diário oficial. Mara explicou que todas as atas antes de serem 



publicadas são revistas, devolvidas para uma eventual correção de datas, por 

exemplo, e padronizadas para a publicação. 

3) Requisição da planta do pátio de compostagem da Lapa pela SUB SA, via SEI: 

devolutiva da SUB SA; 

Segundo Mara, a solicitação foi feita, mas ainda não receberam a planta do pátio de 

compostagem da Lapa. Silvia pediu para que seja feito um SEI para nova requisição. 

Esse SEI só pode ser solicitado pela própria subprefeitura. 

Fanny mencionou que somente a SELIMP (secretaria Executiva de Limpeza urbana) 

poderá dizer se o terreno é compatível ou não e que o Cades não precisaria perder 

tempo avaliando o local. 

Claudia diz que avaliar previamente a área pode agilizar o processo.  

Subprefeita Patricia mencionou em reunião passada, uma área possível que será 

visitada por alguns conselheiros do Cades em conjunto com membros da 

Subprefeituta de Sto Amaro. 

Ficou acordado o pedido de encaminhamento da área identificada pela Subprefeitura, 

para a instalação de um pátio de com postagem, diretamente para a SELimp 

responsável pela avaliação técnica e execução da obra. 

 

Silvia propôs uma reunião com Gilberto Natalini para que ele nos ajude a identificar 

as articulações necessárias para viabilizar os projetos do CADES. Sônia sugeriu a 

elaboração de uma relação de projetos/temas prioritários: “Desafios socioambientais 

no território e suas soluções”.  

 

Cecília é a responsável pela presente ata. Silvia informou que Maria do Carmo, 

ausência justificada, exercerá a função de secretária do CADES.  

 

Sonia fez uma proposta de reunião de reconhecimento do trabalho da equipe da 

Subprefeita Patricia P. Saraiva no dia 10 de março. Neste mesmo dia se comemora 

o dia das associações de bairro e o dia do combate ao sedentarismo. A sugestão é 

de um evento no auditório da subprefeitura Santo Amaro, com o agradecimento à 

Patricia e toda sua equipe, seguida da palestra ministrada pela Sonia: "Novos 

conceitos de envelhecimento”. 



Roberta sugeriu fazer o convite principal e o roteiro das atividades organizadas para 

esse dia. O mote principal seria a homenagem e o encontro das associações de 

bairro, seguido da palestra. 

A confirmação da data e uma pequena comissão de organização serão feitas após a 

confirmação da presença da Patricia nesta data sugerida. 

Rosângela se apresentou e confirmou a retomada da associação de bairro do bairro 

Granja Julieta, agora chamada de Amo a Granja Julieta. Todos desejaram sucesso e 

deram as boas-vindas. 

 

Adilson pediu para fazer uma denúncia: Problemas com caminhão de concreto que 

derramou concreto na Rua Cancioneiro de Évora e estava fazendo a limpeza com 

jato de água, jogando o concreto nas galerias de águas pluviais. Disse ser importante 

orientar a população de que isso não é permitido e deve ser denunciado sempre que 

presenciado. 

 

4) Planejamento - 3 principais metas para 2023: 

- Jardim de Chuva 

- Arborização  

- Coletas Seletivas; 

 As futuras metas continuam as mesmas: Jardins de chuva, Arborizacao e Coletas 

Seletivas e devem ser levadas a conhecimento da nova administração, caso haja 

alteração. 

 

5) Retorno da SUB SA sobre a fiscalização Amen Café ; 

 

 

6) Composteiras públicas e parcerias com escolas; 

Os itens 5 e 6 não foram discutidos por falta de tempo. 

7) Erosão Parque Severo Gomes; 

O item 7 foi mencionado nos informes da conselheira Fanny. 

. 

8) Definição da pauta da próxima Reunião Ordinária/ Extraordinária.; 

E o item 8 também não foi discutido por falta de tempo. 



No final da reunião Silvia comentou rapidamente a respeito de uma cartilha que será 

apresentada em Brasília a respeito da Mitigação do…. E mencionou que ira representando 

também, o Cades Santo Amaro.Cecília comentou que será importante ter mais detalhes do 

projeto.  

 

 

Encaminhamentos: 

- Silvia vai agendar a reunião extraordinária com o Gilberto Natalini; 

- Mara vai verificar com a Subprefeita  Patrícia a data do evento em homenagem e 

reconhecimento à  sua exitosa gestão na Subprefeitura Santo Amaro; 

- Mara vai verificar a requisição do projeto do Pátio de Compostagem Lapa ( via SEI); 

-  Mara irá solicitar à Patrícia o encaminhamento da área para o Pátio de 

Compostagem no território de Santo Amaro à SELIMP; 

- Roberta (SVMA) se prontificou a elaborar o convite do evento que deverá se realizar 

em 10 de março; 

- Claudia vai avisar o CADES SA quando será a inauguração da nova leira da usina 

de compostagem  da SAJAMA.  

 

 

 

Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos da 53ª Reunião Ordinária 

do CADES Santo Amaro - Gestão 2022/2024. 

 

 

Silvia Berlinck 
Coordenadora Cades Santo Amaro 

 

 

De acordo, 

 

 

Patrícia Penna Saraiva 
Subprefeita de Santo Amaro 
Presidente do CADES Santo Amaro  
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE E CULTURA DE PAZ DA 

SUBPREFEITURA DE SANTO AMARO 

LISTA DE PRESENÇA  53ª REUNIÃO ORDINÁRIA  22/02/2023 

CADES SANTO AMARO - GESTÃO 2022/2024  

 

CONSELHEIROS ENTIDADE 
REPRESENTADA  

CONTATO ASSINATUR
A 

JUSTIFICATI
VA 

AUSÊNCIA 

SOCIEDADE CIVIL     

Titulares:     

Adilson A. Araújo  CADES Santo 
Amaro 

a3adilson@gmail.com  Presente 

Amanda Zoé F. Pares CADES Santo 
Amaro 

zoehpares@gmail.com  Ausente 

Fanny Elisabete Moore   CADES Santo 
Amaro 

fanmoore@gmail.com  Presente 



Maria do Carmo F.  Lotfi CADES Santo 
Amaro 

mmlotfi@yahoo.com.br  Ausente com 
justificativa 

Marília Magnani P. 

Barros 

CADES Santo 
Amaro 

mariliamagnani@hotmail.com  Ausente 

Rosangela da Silva CADES Santo 
Amaro 

  Ausente 

Silvia L. Sorroche 

Berlinck 

CADES Santo 
Amaro 

silvia@sorrisosustentavel.eco.br  Presente 

Sônia M. Nakano 
Felipone 

CADES Santo 
Amaro 

sonia.felipone@gmail.com  Presente 

     

Suplentes:     

Carlos Henrique A. 

Oliveira  

CADES Santo 
Amaro 

yurichan@uol.com.br  Ausente 

Gisela Franchini Corleto  CADES Santo 
Amaro 

gisela.franchini@hotmail.com  Presente 

Hugo Mendes Santa 

Cruz  

CADES Santo 
Amaro 

  Ausente 

Jaciara Schaefer Rocha CADES Santo 
Amaro 

arquiteturajaciara@gmail.com  Ausente 

Marcel Marques de Brito CADES Santo 
Amaro 

marcelmarquesdebrito@hotmail.
com 

 Ausente 

Maria Cecília A.de 

Oliveira  

CADES Santo 
Amaro 

  Presente 

Thiago Luis Alves Maia CADES Santo 
Amaro 

thiagolamaia@gmail.com  Ausente 

     

PODER PÚBLICO     

Patrícia Penna Saraiva Sub. Santo Amaro   Ausente 

Mara Solange Pasi Sub. Santo Amaro   Presente 

Romã Meirelles SVMA   Afastada 

Roberta Ferreira de 
Souza 

SVMA   Presente 

Voluntários:     



Cláudia Maksoud 
Gleice Maria 

Rosângela Oliveira 

SAJAMA 
Munícipe 

Associação Amo 
a Granja Julieta 

  Presente 
Presente 
Presente 

 

 


